
Protokoll der VLV-Versammlung am 29.10.2024 

Teilnehmer:  Daniel  Krumpholz  (Kassenwart);  MarƟn Braunschweig (MGV);  Wolfgang Käse
(VfB) ; Tanja Wellhausen (SchriŌführerin/JN); Anja Freitag (2. Vors./KK); Christa Buhre (LF);
Norbert  Hille;  Susanne  Reinhardt  (MGV);  Daniela  Losch  (1.Vors./JN);  Friedrich  Rolf  (VfB);
Ulrike Reinhardt (FFW); Julia Frydetzki (KG); Gerhard Fraas; AneƩe Sievert (JN); Julian Freitag
(FFW); Stephan Freitag (KK); SebasƟan Gremmes (FF); Melanie Breder (OBGM’in); Michael
Klinge (FTS); Dirk von Minden (MGV)

Top 1: Begrüßung

Um 19:30 Uhr Begrüßung durch die 1. Vorsitzende Daniela Losch.

Melanie Breder wurde als neue Ortsbürgermeisterin begrüßt. Es wurde ihr für die Amtszeit
viel Erfolg gewünscht und im Namen der VLV ein Geschenk überreicht.

Nobert Hille bedankte sich nochmal für die Hilfe bei seiner Abschiedsfeier und die tollen
Geschenke.

Top 2: Oktoberfest 2024

Es waren  weniger  Gäste  als  im letzten  Jahr.  Im Vorverkauf  wurden  203 Karten verkauŌ.
Abends ab 21 Uhr kamen noch knapp 70 Gäste zum Feiern. Somit waren es knapp 270 Gäste
in der Halle. Das sind ca. 100 Gäste weniger als im letzten Jahr. Dieses Jahr waren aber auch
3 größere Gruppe nicht da, die ungefähr 30 Gäste ausgemacht haben.

Das Essen von Osterhus wurde sehr gelobt und war sehr lecker. Man sollte für das nächste
Jahr daran festhalten.

Getränkemäßig  wurden  ca.  100  l  weniger  Bier  verkauŌ.  Vom  Verkauf  hat  die  VLV  500€
bekommen.

Es ergibt sich insgesamt ein Plus von 188,35 €, inkl. aller Kosten und Rücklagen.

Die Band hat gut SƟmmung gemacht, trotz dass sie noch in der Woche vorher fast alle krank
waren und eine Person sogar gefehlt hat. Für 2025 ist sie schon angefragt. 

Daniela Losch bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern,  die,  egal  in welcher Form,
geholfen haben.
Der Auĩau hat wie immer gut geklappt. Der Abbau dieses Jahr ebenfalls, da wirklich sehr
viele Helfer anwesend waren. Um ca. 14 Uhr am Sonntag war alles ferƟg.
Termin Oktoberfest 2025 ist der 27.09.2025.

Nächstes  Jahr  ist  den Sonntag nach dem Oktoberfest  Bundestagswahl.  Die  Gemeinde ist
bereits informiert, dass die Halle nicht als Wahllokal zur Verfügung steht.



Top 3: Bewegter Advent 2024 

Auch in diesem Jahr soll dieser wieder staƪinden.

Die Liste mit Baum liegt und hängt im November wieder bei Osterhus. Man kann sich aber
auch bei Daniela Losch melden, wenn man mitmachen möchte.

Norbert Hille trägt die Termine wieder auf der Lödingser Homepage ein.

Parallel würde Daniela Losch die Termine in die Lödingser WhatsApp-Gruppe stellen.

Es gibt schon 2 Termine: 06.12. VLV im Mehrzweckraum und am 07.12. Spanferkelgruppe

Zeitraum bleibt  bei  18  Uhr  bis  ca.  19:30 Uhr.  Die  Liedermappe  befindet  sich  bei  AneƩe
Sievert. 

Top 4: Weihnachtsmarkt 2024

Als nächstes Ereignis steht der Weihnachtsmarkt am 21.12.24 an.

Auĩau: Freitag, 20.12.24 ab 14:30 Uhr
Restauĩau Samstagmorgen ab 10 Uhr 
Abbau: Sonntag, 22.12.24 ab 10 Uhr 

Es wird mit der Andacht um 14 Uhr durch Pastorin Frydetzki begonnen. Diese wird bereits
durch den Posaunenchor begleitet. 

Die Landfrauen haben sich wieder bereit erklärt für Kaffee und Waffeln zu sorgen.

Beim DLRG Fest gab es eine Kaffeeflatrate ( Tasse kaufen und Kaffeekannen standen auf dem
Tisch) – Wird nochmal im Orga Team drüber gesprochen.

Auch dort wird der Posaunenchor Adelebsen mit Weihnachtsliedern dabei sein.

Die Waffelbäckerinnen häƩen den Wunsch beim Backen nicht nur gegen die Wand, sondern
in die Halle reinzuschauen. Vielleicht kann dies beim Auĩau berücksichƟgt werden. 

Der  Weihnachtsmann  kommt  um  ca.  16  Uhr.  Susanne  Reinhardt  kümmert  sich  um  das
Packen  von  80  Süßigkeitentüten.  Bei  Rewe  und  Edeka  in  Adelebsen  wird  wegen
Süßigkeitenspenden angefragt.

In  diesem Jahr  wird  es  auch wieder  Kinderschminken geben.   Frau  Bachmann,  eine  aus
Claudia Karakayas Team, kommt an dem Tag von 15 bis 17 Uhr. Die Kosten belaufen sich auf
150 €.  Es wird ein Spendenschwein aufgestellt.

Es wird wieder  das  KeƩenkarussell  aus dem letzten Jahr  von Fa.  Gatzemeier  geben.  Das
kostet 775€. Im Frühjahr gab es vom Adelebser Kinderkleidermarkt eine Spende in Höhe von
500€. Dort haƩe Daniela Losch gesagt, dass die Summe für die Kinder genutzt wird, so dass
die Kosten für das Karussell zum größten Teil abgedeckt sind. Der Restbetrag von 275€ wird
durch  Frästechnik  Freitag  übernommen.  Es  wurde  beschlossen,  dass  die  Fahrten  für  die
Kinder somit kostenfrei zur Verfügung gestellt werden.

Melanie Breder fragt die Buchenkinder wieder wegen einer Spielecke in der Halle an.

Ab 18 Uhr werden die Swingsoulists die Veranstaltung musikalisch begleiten. 



Schichten Getränkewagen:

- 13:30 Uhr – 15:30 Uhr Feuerwehr

- 15:30 Uhr – 17:30 Uhr Tischtennis

- 17:30 Uhr – 19:30 Uhr Alte Herren

- 19:30 Uhr bis Ende VLV/OR

Susanne Reinhardt kümmert sich um das Einlegen der Bacardikirschen.

Die Jedermänner übernehmen wieder die GrillhüƩe. Wolfgang Käse kümmert sich um die
OrganisaƟon. 

Anja Freitag setzt sich mit Lilly Scharf bzgl. der Pilzpfanne in Verbindung. 

Es  soll  in  diesem  Jahr  auch  wieder  Pommes  geben.  Es  wird  angefragt,  ob  evtl.  die
Tischtenniskids zusammen mit einem Erwachsenen sich um den Verkauf kümmern können. 

Die  Pommestüten  vom  DLRG  Fest  sind  sehr  gut  angekommen.  Es  wird  dort  nach
Restbeständen gefragt und ansonsten Preise eingeholt. 

Dirk von Minden und BasƟ Gremmes kümmern sich um die Musik.

Getränke Kotucz weiß Bescheid.

Die lange geplante Stromverbindung von innen nach außen wurde hergestellt. Nun müssen
die Verlängerungskabel nicht mehr durch das Fenster nach außen verlegt werden.

Übernimmt Maria Messerschmidt wieder das basteln der Wichtel für den Eingangsbereich?

Anmerkung durch MarƟn Braunschweig: Es sollte darauf geachtet werden, dass die Deko von
der  Straße  aus  sichtbar  ist  oder  evtl.  ein  Hinweisschild  vorne  an  der  Straße  auf  den
Veranstaltungsort hinweist. 

Es wird sich wieder drum gekümmert, dass man die Weihnachtsbäume vom Adelheitsmarkt
aus Adelebsen bekommen kann. 

Ansonsten wird die Forst (über Friedrich-Günter Buhre) oder auch Dieter Wellhausen Bäume
zur Verfügung stellen.

Hierfür  werden  noch  Baumständer  leihweise  für  den  Tag  gesucht.  Wer  welche  zur
Verfügung stellen kann, biƩe vorab bei Daniela Losch melden.

Stände Weihnachtsmarkt:

- Iris mit Nähsachen

- Anja & Stephan Freitag mit warmen ApfelsaŌ und Tassenvermietung (ApfelsaŌpakete
werden durch VLV gekauŌ und somit kommen die Einnahmen der VLV zu gute) 

- Feuerwehr ab 15:30 Uhr mit Crêpes 

- Julian Freitag möchte mit der Jugendfeuerwehr einen Süßigkeitenstand machen.

Von den Tischtenniskinder kam bislang noch keine Anfrage. Es war die Überlegung,
ob diese den Pommesverkauf übernehmen oder ob man die beiden Jugendgruppen
kombinieren kann. 

Daniel Krumpholz und Tanja Wellhausen werden noch ins Orga Team aufgenommen 



Top 5 : Schlüsselangelegenheiten

Tanja Wellhausen hat von Mathias Porde eine Auflistung des VfBs bekommen, wer dort einen
Schlüssel hat. Das hat sie mit der vorhandenen VLV Liste abgeglichen.
Durch Weitergabe der Schlüssel in den Vereinen ohne jegliche DokumentaƟon ist es nicht
mehr nachzuvollziehen wo und wieviel Schlüssel im Umlauf sind.
Der  Vorstand  wird  dazu  eine  Mail  an  die  Vereine  verfassen  und  um  Rückmeldung  inkl.
schriŌlicher DokumentaƟon auf einer erstellten Vorlage biƩen.
Danach sollte darüber nachgedacht werden, dass z.B. die Weitergabe eines Schlüssels nur
noch mit UnterschriŌ möglich ist.

Top 6 : Verschiedenes

Daniela Losch wurde von verschiedenen Personen angesprochen, ob nicht im Wechsel mit
dem Oktoberfest eine Kirmes veranstaltet werden könnte, um auch andere Personen im Ort
damit anzusprechen. Z.B. Samstag mit Tagesprogramm, abends Tanz und Sonntagmorgen mit
Frühshoppen bis 12 Uhr.

Es gab Gründe,  warum die Kirmes abgeschaŏ wurde.  Darüber wurde nochmal in  einem
regen  Austausch  gesprochen  und  entschieden,  dass  der  Ablaufplan  der  Veranstaltungen
durch die VLV so bestehen bleibt. 

Über das ganze Jahr werden alle Altersgruppen angesprochen (Kinderkarneval, Brunnenfest,
Oktoberfest, Weihnachtsmarkt) .

Das  DLRG  Jubiläum  am  vergangenen  Wochenende  verlief  ganz  gut.  Die  1.Vorsitzende
berichtet von einem kleinen Schaden und zwar ist auf einer HerrentoileƩe der WC-Sitz kapuƩ
gegangen.  Bei  den  Damen  fehlt  an  einem  ToileƩenpapierhalter  die  Schraube  und
Unterlegscheibe. Was aber nicht als Schaden benannt werden sollte. 

Weiterhin informiert Daniela Losch darüber, dass die EingangsmaƩe Flecken hat, die Tanja
Jensen so per Hand nicht rausbekommt. 

Vor dem Oktoberfest wurden zusätzlich 120 neue Teller angeschaŏ.  Diese stehen im VLV-
Raum.

Die Trennwände im Herren WC sind aus dem Lot. Sie neigen sich nach links und dadurch
klemmen die Türen. Stephan Freitag hat schon nachgeschaut. Sie müssen nur etwas gerichtet
werden.

Die Arbeiten im kleinen Flur  sind auch erledigt.  Die Materialkosten belaufen sich auf  ca.
140€.  Es  wurde  sich  auf  eine  kleine  Aufmerksamkeit  für  Herrn  PoƩ  in  Form  eines
Tankgutscheines geeinigt.



Brunnenfest 09.08.2025

Nächstes Treffen Orga Team am 18.11.24 um 19:30 Uhr im Mehrzweckraum.

Es wird nochmal eine Erinnerungsmail an die Vereine geben, dass sie bis zum 11.11.24 eine
Rückmeldung bzgl. Gedanken über Angebote geben, damit weiter geplant werden kann.

Michael Klinge als Vertreter des Vereins Treffpunkt Schwülmetal e.V. wurde gebeten für die
Planung ihrer Veranstaltungen 2025 Rücksicht  auf  weitere  Dorfveranstaltungen durch  die
einzelnen Vereine des VLV zu nehmen. 

AneƩe Sievert fragt für den Kindergarten Lödingsen an, ob diese sich für den Laternenumzug
2  Glühweintöpfe  von  der  VLV  ausleihen  können.  Diese  werden  den  Tag  zur  Verfügung
gestellt.
Der  Laternenumzug  findet  am  Montag  11.11.24  um  17  Uhr  staƩ.  Treffpunkt  ist  vorm
Kindergarten. 

Stephan  Freitag  haƩe  bei  Barthel  Werbung  einen  Kostenvoranschlag  für  ein
Sponsorenbanner eingeholt. Es wäre Platz für 20 SponsorenbuƩon.  Die Kosten wären ca.
350 €. 

Julia Frydetzki informiert über die Kirchenschließung zum 01. Advent bis hin zum Frühjahr. 
Der letzte GoƩesdienst wird Volkstrauertag in der Kirche abgehalten werden.
Der  Grund  dafür  ist  die  sehr  schlechte  Elektrik  und  somit  auch  keine  funkƟonierende
Heizung.
Ein Elektriker wird ein Gutachten über den jetzigen Zustand erstellen und dann wird über die
weitere Vorgehensweise gesprochen. 
Die Zeit der Schließung soll vor allem auch dafür genutzt werden, Überlegungen anzustellen,
was mit der Kirche passieren soll.  Dabei sind sie Bewohner des Ortes gefragt. Wie soll es
weitergehen? Ohne ein Konzept wird es keine Erneuerung der Elektrik geben.
Zum anderen werden Orte für  GoƩesdienste gesucht. Wer Ideen hat, biƩe gerne an den
Kirchenvorstand wenden. 

Die 1. Vorsitzende Daniela Losch schließt die Versammlung um 22 Uhr.


